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本报记者 胡建明

虽说青岛中能是保级大战中
的个中好手，但因为他们这次遇
到了太多的挫折，很多人都不看
好他们的保级前景。但无论如何，
青岛中能绝对不会就此放弃，苦
撑青岛足球的大旗这么多年，没
有人愿意看到他们就此倒下。

从现状看，青岛中能保级的希
望还很大。如果说武汉队已经占据
一个降级名额的话，那么另外一个
名额则涉及7支球队，排名倒数第2
位的青岛队和排名第9的泰达积分
差距也不过6分，本赛季中超在收官
阶段有多达8支球队陷入保级区，已
形成了近9年中超最庞大的保级军
团，这一数字仅次于中超初创的

2004赛季时的9支，而上赛季同期则
有7支球队有降级危险。从目前情况
来看，除了武汉卓尔外，中能与亚泰
最为危险，绿城与申鑫次之。

在近8年联赛中，在倒数第4
轮时排名积分榜后2位的共16支
球队中，只有2支成功脱险，分别
是2007赛季的河南建业和2010赛
季的青岛中能，概率仅为12 . 5%，

也就是说，多数情况联赛战至目
前这个阶段，已经基本奠定了“生
死”，不过，本赛季排名倒数第二
的中能由于目前比亚泰少赛一场
也增加了降级悬念，一旦青岛在
10月12日的补赛中赢球，情况又
将发生大变，另外，中超最后4轮
及1场补赛，将有8场比赛在目前
的“危险区”球队之间直接展开，

这也将大大增加保级的残酷性。
打完武汉卓尔，青岛中能接

下来要面对的对手是上赛季前三
的广州恒大、江苏舜天、北京国
安，另外一场补赛则是面对将上
赛季前三都干掉的天津泰达。要
想完成保级大业，青岛中能必须
拿出点“不管上刀山还是下火海，
也要抢分”的血性才行。

谁都知道，这么多年来，因
为种种原因，青岛中能并没有得
到太多的支持，岛城很多的足球
资源，他们也没有利用好。如今，
球队站在了即将降级的悬崖边，
青岛中能希望方方面面都能放
下心中的成见，一起为球队的保
级大业加油助威。

中能俱乐部一位人士在接
受采访时说：“在这个时候，如果
再去计较谁对谁错的话题，对哪
一方面都不利，毕竟青岛只有中
能这一支中超球队。如果中能降
级了，谁也不知道青岛多少年之
后才能有一支中超球队。所以，
还是希望大家都能伸出手帮助
一下中能。”

对于这个观点，青岛方面还
是比较认可的。前几天，青岛市
副市长栾新专门到训练场鼓励

了一下中能将士，希望大家全力
以赴帮助球队完成保级大业。而
青岛市体育局局长纪高尚还曾
身着中能队服参加了球队的保
级动员大会。纪高尚表示：“市委
市政府非常重视这支中超球队，
对下一步青岛足球的大发展也
有整体的规划。”纪高尚表示，相
信中能能够渡过目前的难关。他
同时承诺，体育局将积极改善基
础设施，加大物质奖励，促进青
岛足球未来的大发展。

尽管中能俱乐部与青岛市
足协之间存在一些小的误会，但
这一次，中能集团和青岛市足管
中心进行了协调，双方在日前成
立了球队后勤保障小组。这个小
组的成立，也有助于双方关系的
协调，形成一种合力，帮助青岛
中能完成保级任务。

本报特约记者 嵇玲

中能集团接手俱乐部9年，
其间喊过“保十争八”“保六争
四”的口号，除了2012赛季平稳
超额完成任务，其他时间基本
都在联赛开始不久后就将目标
重新修正为保级。

2013赛季令人意想不到的
强势开局，加上全国一盘棋的
大好形势，让幸福来得太突然
的青岛中能，一时间有些飘飘
然。在联赛第12轮客场对阵武
汉卓尔之前，俱乐部正式对外
提出了冲击亚冠的目标。可惜，
现实就是这么讽刺，从喊出冲
击亚冠的目标，到拉响保级的
警报，中间几乎看不到接缝，队
史最佳和队史最差竟然在同一
个赛季被刷新。

折腾，这是贯穿青岛中能
整个2013赛季的主题。

第二个主场球票涨价引发
球迷不满，主场对申花古斯塔
沃失误导致中外球员相互不信
任，主场输给绿城怀疑张外龙
打默契球，客场惨败舜天个别
队员遭到质疑，联赛间歇期出
租郑龙，足协杯八强战之前与
张外龙翻脸，炒掉张外龙后临
时拉来东北大帅救场，新帅上
任后又连续调整分管副总、领
队、中方教练组组长、助理教

练、队医等职位……
这些变动无论是好是坏，

是对是错，都在向内向外传递
一种躁动不安的信号。单纯出
现几件，或许还可以自我修复，
当他们一起涌来，就令人招架
不住了。一支球队的正能量和
负能量总是此消彼长的，外部
环境的动荡会让身在其中的人
跟着心绪不宁。1：6惨败，被亚
泰反超正式进入降级区，似乎
宣布了青岛中能的死刑。

又到了最危险的时候，市
长动员，球迷助威，没有人知道
这一次是否还能死里逃生。我
想说的是，最坏也不过如此了，
还有什么可怕的？可怕的不是
死，而是等死。只要还有一口气
在，只要你们还没放弃，我就会
跟你们在一起。我不劝谁了，我
不较劲了，我不想再委屈到站在
马路上哭了，我想说，就算只剩
下我一个人，站在这看台上，我
也会为你们呐喊到最后一分钟。

知耻后勇，无所畏惧。我一
直在现场，开心过难受过，都在
心里。剩下的几场比赛，要么生
要么死，同生共死。你若血战到
底，我必生死相随，这话不是说
说而已。我当自己是你们的一
员，我从没放弃。我，想和你们
一起活下去！(作者系半岛都市
报专职跟队记者)

最最柔柔韧韧的的陪陪伴伴
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青青岛岛中中能能自自救救
从从自自省省开开始始

本报记者 胡建明

即便是到了最危险的时候，青岛中能也没有自暴自弃。
这支有着丰富保级经验的球队，现在已经进入了最高戒备的
时刻，他们当中每一个人都知道，要想保级，必须依靠自救，
而自救则先要从自省做起。

这个赛季，青岛中能最需要
反省的事情是第二个主场比赛
球票贸然涨价的举措。虽说中能
俱乐部事后进行了相关的补救，
但很多球迷因此而疏远了这支
球队。最不应该的是，面对球迷
的种种呼声，俱乐部不仅没有认
真聆听，而且还进一步将自己封
闭了起来。

幸运的是，中能俱乐部最终
还是意识到了问题的严重性。为
此，俱乐部前不久专门组织了一

次球迷座谈会，青岛中能集团董
事长乔伟光亲自参加了这次座
谈会，这是他9年来首次参与球
迷座谈会。在这次会议上，乔伟光
亲笔记下了来自球迷们的N多意
见，“16开的纸记了30多页。”

不仅如此，乔伟光还把自己
的电话号码公布给了球迷，“以
后大家觉得俱乐部和球队有什
么问题，直接给我打电话就行。
我们有什么地方做得不好，也希
望球迷们监督。”

乔伟光记下30多页球迷意见

对外团结球迷，队内青岛中
能也推出了一系列的措施，其中
最关键的一条是效仿广州恒大
成立了监察组。监察组由青岛
体育局、青岛足协、顾问委员
会、赞助商、球迷和媒体代表，
以及中能集团和中能俱乐部代
表 组 成 ，对 队 员 进 行 综 合 评
定。然后在此基础之上，对表
现出色的队员追加奖励，表现
差 的 队 员 则 会 受 到 处 罚 。同
时，严肃队伍作风建设，对比赛

不投入、不服从主教练管理的队
员进行警告、经济处罚、甚至下
放预备队。

中能同时推出一系列措施
完善队员保障。比如，因比赛受
伤的队员，奖金及其他福利与主
力队员一样。此外，入选国家队
的队员每次奖励5万元。此外，
他们还将球队原有 8 0 万赢球
奖、40万连胜奖的基础之上，每
场比赛追加120万的赢球奖，单
场赢球奖达到200万。

效仿恒大成立监察组

放弃成见，全力保级

心有柔情

青岛球迷发出了来自心底的呐喊声。

嵇玲在采访现场。
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